



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión
~

SÍNTESIS INFORMATIVA

13 de agosto de 2024

SÍNTESIS EN CORTO
Coordinación de Comunicación Social

13 de agosto de 2024

INFORMACIÓN CONGRESO

Finanzas de la 75 Legislatura de Michoacán están claras y sanas, asegura presidenta del Congreso

La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso local, Laura Ivonne Pantoja Abascal, aseguró que las finanzas de la 75 Legislatura de Michoacán están claras y sanas, contrario a lo que denunciaron algunas diputadas sobre un déficit de hasta 300 millones de pesos. Al ser cuestionada sobre los resultados de la reunión privada del pasado miércoles en la zona de Altozano en la que asistieron 28 legisladores, la presidenta del Congreso, respondió que se aclararon las dudas que tenían los diputados sobre un presunto déficit financiero en donde la secretaria de Finanzas, Rocío Pineda Gochi les presentó los números reales del presupuesto invertido en la 75 Legislatura. La también diputada del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), reconoció que la secretaria de Finanzas del Congreso, Rocío Pineda les ocultó información a los legisladores y a quienes integran el Comité de Administración y Control por mucho tiempo, porque no daba a conocer el contenido completo pese a que se le solicitaba.

Incrementó 97.5% rubro de transferencias y subsidios en Congreso de Michoacán

Sin conocimiento del Pleno, durante el primer semestre de 2024 en el Congreso del Estado de Michoacán se incrementó en un 97.57% por ciento el gasto correspondiente al Capítulo de Transferencias, Asignaciones Subsidios y Otras Ayudas. En el presupuesto aprobado para este año para el Congreso, el monto aprobado por el Pleno para dicho Capítulo, fue de seis millones 223 mil 200 pesos. No obstante, a junio pasado el monto había crecido hasta los 256 millones 469 mil 946.13 pesos, según los datos contenidos en el Estado Analítico del Ejercicio del Presupuesto de Egresos, elaborado por la Secretaría de Finanzas de la Cámara.

INFORMACIÓN POLÍTICA

En Michoacán, las mujeres destinan hasta 17 horas diarias al trabajo doméstico no remunerado: Fabiola Alanís

Si bien cada vez se adquiere más conciencia sobre la necesidad de educar desde la infancia en valores que fomenten la equidad y la igualdad sustantiva, aún la inmensa mayoría de las mujeres en Michoacán destinan hasta 17 horas diarias al trabajo doméstico no remunerado y de cuidado de personas, afirmó la Diputada Local Electa por Morena, Fabiola Alanís Sámano. La especialista en políticas públicas con perspectiva de género reconoció como un avance el que hoy, a diferencia de otros tiempos, el trabajo en el hogar tiene un valor monetario que impacta en la economía nacional, sin embargo, consideró que se requiere reforzar las acciones como parte de la lucha por avanzar en la igualdad sustantiva.

Pide M de M no cerrarse a la reforma del PJ; leyes secundarias, el fondo

El virtual Presidente de la Comisión de Justicia de la 76 Legislatura, Juan Antonio Magaña de la Mora, pidió no cerrarse al cambio ni al tema de la reforma constitucional al Poder Judicial, que se estima, sea aprobada en septiembre próximo. Especialista en el tema de la ley, el expresidente del Poder Judicial en Michoacán visibilizó que más que la reforma



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de agosto de 2024

constitucional, el problema de fondo será en la construcción de las leyes secundarias de la misma, la cual establecerá su operatividad.

La capacitación es clave para el empoderamiento femenino: Nalleli Pedraza

La capacitación es crucial para lograr el empoderamiento de las mujeres afirmó la Secretaria de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior del CEN Morena, Nalleli Pedraza, quien reconoció la iniciativa del Comité Ejecutivo Nacional de Movimiento Regeneración Nacional, a través de la Secretaria de Mujeres que encabeza Adriana Grajales Gómez para impartir los talleres denominados “Mujer es política” 2024. “Es tiempo de mujeres, por ello estamos impulsando estas capacitaciones que realiza Morena que proporcionan a las mujeres formación, recursos y una red de apoyo que potencia su influencia y éxito en la política”.

Acuerdan 8 de septiembre como fecha preliminar para elección en Nahuatzen

En medio de tensiones por divisiones internas entre grupos de la localidad, podría haber elección de integrantes del Consejo Ciudadano Indígena de Nahuatzen (CCIN) el próximo 8 de septiembre. Tras una larga y tensa reunión, comuneros de Nahuatzen y consejeros del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), la noche de este lunes aprobaron un modelo de convocatoria, que todavía debe de ser aprobada por el Consejo General. El asunto no está definido.

Se blinda IEM con SSP previo a reunión con 4 grupos de Nahuatzen

El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) solicitó el apoyo de la fuerza pública, para prevenir posibles disturbios durante la reunión que celebrará con cuatro grupos de la cabecera municipal de Nahuatzen, que se llevará a cabo en la sede de la institución, ubicada en la colonia Villa Universidad. En los alrededores de la sede, la Secretaría de Seguridad Pública desplegó unos 50 uniformados, quienes colocaron vallas para evitar cualquier irrupción que pudiera contravenir el acuerdo previamente establecido.

MC Michoacán, rumbo a reestructuración de dirigencia: Manuel Antúnez

Tras el resultado electoral del pasado 2 de junio, en que obtuvo alrededor de 250 mil votos que lo colocaron como cuarta fuerza política en la entidad, el partido Movimiento Ciudadano (MC) iniciará una etapa de reconstrucción, en la que destaca la renovación de su dirigencia, en octubre. En entrevista con Quadratín, Manuel Antúnez, uno de los principales liderazgos del partido en Michoacán, enfatizó que MC debe incrementar su presencia en causas ciudadanas para encabezarlas y movilizar a ciudadanos comprometidos.

MC se enfila a la renovación de su dirigencia en Michoacán

A mes y medio de la jornada electoral, Movimiento Ciudadano se enfila al inicio del proceso de renovación de su estructura directiva del partido. Para el caso concreto de Michoacán se prevé que para el 26 de agosto se emita la correspondiente convocatoria donde se enmarcarán los requisitos y tiempos a seguir para el desahogo de este proceso. Quien habrá de avalar o dar luz verde a la emisión de la correspondiente convocatoria será la Coordinadora Nacional, esto en la Ciudad de México.

Desde el Senado, reivindicará Morón derechos de las y los michoacanos.

Raúl Morón Orozco, bajo el encargo brindado por el pueblo al convertirlo en el senador más votado de Michoacán, centrará su trabajo legislativo en reivindicar los derechos de sus habitantes, a través del impulso a la consolidación del Plan C y todas las reformas



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de agosto de 2024

planteadas por la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo. Así lo explicó ante cientos de personas de los municipios de Puruándiro y Apatzingán, los cuales visitó este fin de semana como parte de su gira de agradecimiento por la entidad, en donde celebró asambleas informativas, para profundizar el contenido de las reformas que construirán la continuidad de la Cuarta Transformación.

Por falta de interés del PRD, TEEM declara improcedentes medidas cautelares para excandidata en Irimbo

El Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM) decretó la improcedencia de las medidas cautelares solicitadas a favor de una excandidata que sufrió Violencia Política con Razón de Género durante las campañas electorales, esto luego de que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) se negó a atender los requerimientos para ratificar una denuncia, pese a que la denunciante pertenece a ese instituto político. En sesión del pleno del TEEM, se informó que la víctima, Azucena Ruiz Alanís, acudió a ratificar su denuncia todas las veces que fue requerida dentro del Procedimiento Especial Sancionador IEM-PESV-16/2024, pero no lo hizo así el PRD respecto al expediente TEEM-RAP-087/2024, por ello, el tribunal concluyó en la falta de interés legítima en promover el recurso de apelación.

Amonesta Teemich y registra como violentadores a candidatos PT-PES

El Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (Teemich) sentenció a una amonestación pública a Francisco Venera García y Daniel López Martínez, candidatos del PT y PES, respectivamente, en Taretan, por violencia política en razón de género, y los inscribió en el padrón de violentadores por tres años. En sesión pública celebrada la noche de este lunes, se dio trámite al Procedimiento Especial Sancionador TEEM-PES-VPMG-122/202, promovido por candidatas que contendían en la planilla del PAN al ayuntamiento de Taretan, contexto en el cual ambos personajes emitieron comentarios basados en estereotipos de género, que minaron sus derechos político-electorales.

INFORMACIÓN DE GOBIERNO

En julio del 2025 iniciaría la construcción del Metrobús para Morelia: SEDUM

El gobierno de Michoacán anunció que prevé iniciar la construcción del Metrobús para Morelia en julio del 2025, con una inversión federal, estatal y de la iniciativa privada estimada en 2 mil 295 millones de pesos, tan solo para la primera etapa, es decir, el tramo entre el Fraccionamiento Villas del Pedregal y el Monumento a Lázaro Cárdenas. En conferencia de prensa, la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad (SEDUM), Gladys Butanda Macías informó que el segundo tramo del total de 28 kilómetros de longitud, llegaría hasta Ciudad Salud, a través de 3 terminales, 71 estaciones, 4 rutas troncales y 10 rutas alimentadoras, que permitiría hacer el recorrido en 33 minutos.

Bedolla acusa que la manifestación en Uruapan por la torre del teleférico tiene tintes políticos

Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador de Michoacán, negó que haya la construcción de una torre del teleférico de Uruapan dentro del Parque Nacional, luego de la manifestación que se realizó el pasado domingo 11 de agosto en contra de la obra, a lo que el mandatario argumentó que se trató de un movimiento con tintes políticos. Ramírez Bedolla, expuso que hay personajes de partidos políticos como PRD y PAN, sobre todo ex diputados federales



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de agosto de 2024

que quieren desacreditar los trabajos que se están haciendo en beneficio de la movilidad de la población, por lo que reiteró que haya alguna construcción dentro del Área Natural del Cupatitzio.

Alfredo Ramírez adelanta propuesta de reformas constitucionales en materia indígena para Michoacán

Se esperará en Michoacán se aprueben las reformas constitucionales a nivel federal en materia indígena para en lo local hacer lo propio con el Congreso del Estado, aseveró el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. Esta postura se da luego de que en la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión la semana pasada se avalara en comisiones un paquete de reformas en ésta materia, y que está a la espera de avanzar ante el pleno para ser votada.

Solo cinco empacadoras de limón cerraron por cobro de cuotas en Apatzingán: Torres Piña

Entre cuatro y cinco empacadoras grandes que se localizan en el municipio de Apatzingán fueron las que cerraron por el cobro de cuotas, pero no existe un paro general por parte de los trabajadores del corte de limón, aseguró el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña. La entrevista con algunos medios de comunicación, el encargado de la política interna de Michoacán, refirió que en el municipio de Buenavista existe un 80 por ciento de las empacadoras de limón que trabajan de manera normal.

A la espera, definición de Sheinbaum sobre descentralización del IMSS a Michoacán: Ramírez Bedolla

Se está a la espera de la determinación que tome la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, sobre el proceso de descentralización de las oficinas del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) a Michoacán, refirió Alfredo Ramírez Bedolla, gobernador del estado. Sin profundizar más al respecto, a pregunta específica, el mandatario michoacano indicó que este es un tema que se abordó a su vez con Zoé Robledo, titular de la dependencia federal, y la presidenta electa, por lo cual se está a la espera de la determinación que pudiera tomar al respecto la jefa del Ejecutivo federal al respecto.

Proyecta Ramírez Bedolla metrobús para Morelia con 2 mil 295 mdp

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció que se proyectan las obras de construcción para el metrobús de Morelia, que atenderá la demanda de transporte para más de 130 mil personas al día. Señala un comunicado de prensa que, en conferencia de prensa informó que, con una inversión de 2 mil 295 millones de pesos, los trabajos de la primera etapa, que irá de Villas del Pedregal en el poniente de la ciudad, al monumento a Lázaro Cárdenas, se pretenden iniciar en julio de 2025 para concluir en diciembre de 2026.

Daños menores en Sahuayo, Tlazazalca y Purépero tras lluvias del fin de semana: Bedolla

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que las recientes lluvias que azotaron a Sahuayo, Tlazazalca y Purépero generaron “daños menores” para la población. En conferencia de prensa, de inicio de semana desde Casa Michoacán, el mandatario estatal refirió que la Coordinación Estatal de Protección Civil actuó de manera inmediata para atender la situación, asegurando que no se reportan afectaciones mayores.



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de agosto de 2024

Conoce los descuentos a los que pueden acceder emprendedores michoacanos

Con el propósito de potencializar proyectos de emprendimiento y darle valor agregado a las empresas, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) y el Centro de Innovación y Desarrollo Agroalimentario de Michoacán (Cidam) ofrecen descuentos del 50 al 70 por ciento en diversos servicios para participantes del curso Desafío Emprendedor y Mipymes. Los descuentos de esta campaña serán aplicados en servicios como vida de anaquel, recomendación de envase, revisión de información comercial de los requisitos de la Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA por sus siglas en inglés), recomendación de conservador para alimentos y tabla nutricional nacional.

Entregará Sader vacunas gratuitas y pomada vampírica a ganaderos

Para disminuir la prevalencia de ataques de murciélago hematófago a los hatos y con ello, fortalecer la salud pública y animal, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) de Michoacán entregará de manera gratuita más de 100 mil dosis de pomada vampírica y de vacuna de virus rábico para prevenir la rabia parálítica bovina (derriengue) a 12 municipios ganaderos. En un comunicado se informó que de acuerdo con la Dirección de Ganadería de la dependencia, esa acción se realiza a través de convenios con asociaciones ganaderas locales, ayuntamientos y/o grupos de trabajo de los municipios de Aquila, Ario, Carácuaro, Chinicuila, Coahuayana, San Lucas, Tiquicheo, Tzitzio, Coalcomán, Huetamo, Churumuco y Nocupétaro.

Día de la Juventud: en Michoacán 40 mil sin empleo y 163 mil en depresión

En Michoacán la juventud enfrenta un panorama complejo marcado por el desempleo, la amenaza de la cooptación criminal, aunado a la deserción escolar, el consumo de drogas y trastornos de depresión y ansiedad, que han dejado una lista de 212 suicidios entre enero y julio del presente año. En el marco del Día Internacional de la Juventud es pertinente recordar que, de acuerdo con el Censo de Población y Vivienda 2020 del Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI), en Michoacán hay 649 mil 144 jóvenes de entre 15 y 29 años.

Incrementaron accidentes viales en Morelia pese vacaciones y menos calor

Cifras oficiales de la Jefatura de Peritos del pasado bimestre junio – julio evidencia que hasta en vacaciones y con menos calor, los accidentes no cesan en la ciudad. Con las lluvias, el calor nos dio tregua, y podría suponerse que iba a reducir el número accidentes, pero no, al contrario, el mes de julio cerró con 271 accidentes, 31 más que el mes de junio.

Se suman jóvenes a reforestar para recuperar el Lago de Cuitzeo

El Instituto de la Juventud Michoacana (Ijumich), la Comisión Forestal del Estado (Cofom), autoridades estatales y municipales y personas voluntarias se sumaron a la campaña Michoacán Reforesta para la recuperación del lago de Cuitzeo. En un comunicado se informó que en el marco del Día Internacional de la Juventud, que se conmemora cada 12 de agosto, este lunes se plantaron 2 mil árboles de huizache y mezquite, dos especies nativas de la zona que facilitan la captación de agua y humedad en la tierra.

Michoacán, sin red de alerta sísmica: PC

Michoacán no dispone, actualmente, de una red de alerta sísmica propia que dé aviso oportuno tanto a las autoridades y personal de emergencia, como a la población, refirió Amuravi Ramírez Cisneros, coordinador estatal de Protección Civil. En entrevista para



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de agosto de 2024

Quadratín, Amuravi Ramírez indicó que en el estado opera una red de alerta sísmica por parte de la empresa Sasmex, que utiliza radiofrecuencia y tiene presencia en todo el estado y el país. No obstante, no hay un sistema que permita advertir a la población de la proximidad de un sismo.

INFORMACIÓN DE MORELIA

Se realizará una obra integral para la colonia Defensores de Puebla: Sedum

Luego de la manifestación que se realizó por parte de los vecinos de la colonia Defensores de Puebla, la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad municipal (SEDUM), Joanna Margarita Moreno Manzo dijo que ya se trabaja en la atención de algunas calles de la zona. De acuerdo con la funcionaria municipal, se expresó que vialidades como el Capitán Manuel Varela, sería una de las principales en atender, ya que se ha presentado poco más de cinco socavones de grandes dimensiones, por lo que reiteró que es una de las principales zonas en donde se estarían atendiendo.

Proyecto de Metrobús para Morelia debe tomar en cuenta a transportistas: Alcalde

El presidente municipal capitalino, Alfonso Jesús Martínez Alcázar afirmó que el gobierno estatal “debe tomar en cuenta” a los transportistas en el proyecto del metrobús para la ciudad de Morelia, tal y como estaba planteado en la propuesta original. Luego de que en la conferencia de prensa del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, se diera a conocer que la obra de infraestructura fue una de las que se expuso a la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, con la expectativa de iniciarla en 2025, el alcalde dijo desconocer los detalles técnicos, por los que se reservó su postura.

Entrega Alfonso Martínez terminales de pago a Papeleros Unidos

Con el objetivo de impulsar la digitalización de los empresarios del sector papelerero en Morelia, el Gobierno Municipal que encabeza el Presidente Alfonso Martínez Alcázar, entregó 40 terminales de cobro a los miembros de los Papeleros Unidos de Michoacán (PUMICH). De acuerdo con un comunicado de prensa, esta iniciativa promueve la inclusión tecnológica en los negocios locales, permitiendo que los emprendedores no solo optimicen sus procesos de cobro, sino que también ofrezcan a sus clientes alternativas más prácticas y seguras en sus transacciones.

A finales de este mes, Centro Administrativo de Morelia comenzará a recibir las sesiones de Cabildo

Será a finales de este mes, cuando el Centro Administrativo de Morelia comenzará a recibir las sesiones de Cabildo, así lo dio a conocer el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar. Y es que fue este lunes 12 de agosto, cuando en Sesión Ordinaria de Cabildo se aprobó por unanimidad que a partir del 29 de agosto (fecha en la que se estará realizando la segunda sesión ordinaria del mes), se comiencen a realizar en el recién concluido espacio municipal con lo cual, los morelianos podrán no sólo consultar sino acudir a las mismas, para conocer un poco más el trabajos de los regidores.

Descarta Ayuntamiento piromanía en ataques con bombas molotov

Luego de que en días pasados, se presentara el hecho de que un hombre lanzó bombas molotov a un domicilio en el centro de la ciudad, el comisionado de Seguridad en Morelia, Alejandro González Cussi expresó que hasta el momento, dicho hecho no puede ser



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de agosto de 2024

considerado como un tema de piromanía. Además determinó que se investiga si, la persona que intentó quemar la puerta del templo de El Señor de la Columna es el mismo que lanzó dichas bombas, por lo que hasta el momento, no se ha arrojado ninguna respuesta sobre este hecho del cual resaltó, no se había presentado con anterioridad y que es histórico.

Morelia recibe trato político diferente a otros municipios en materia de violencia: Alfonso Martínez

A Morelia se le da un trato político, distinto al de otros municipios, cuando se trata de violencia, señaló el presidente municipal Alfonso Jesús Martínez Alcázar, luego de lamentar el multihomicidio del fin de semana en el vecino territorio de Tarímbaro, que dejó a dos mujeres sin vida y una menor herida. El edil destacó que el suceso ocurrió en el Fraccionamiento Hacienda del Sol, a tan sólo unas cuadras al norte del territorio de la capital michoacana, pero señaló que, si se hubiera dado en Morelia, el suceso habría escalado hasta una noticia de atención nacional.

Desde su creación Centro de Atención Animal de Morelia ha sacrificado 39 mil ejemplares

Según un informe de la Comisión Estatal de Derechos Humanos, el Centro de Atención Animal de Morelia, desde su creación en 2005 a la fecha a sacrificado más de 39 mil animales, precisó Carlos Daniel Maya Cordero, representante de la Asociación Activismo por el Mundo Animal y Asociación de Abogados Animalistas de Michoacán. En este tenor dijo, pese a que este centro es uno de los más avanzados del estado en el tema del cuidado y protección animal, éste no cumple con la Norma Oficial Mexicana.

Morelia se consolida como destino de congresos y convenciones

El Gobierno Municipal, que encabeza el Alcalde Alfonso Martínez Alcázar, aumentó un 40% la organización de congresos y convenciones en el municipio, gracias al trabajo coordinado con el sector privado, asociaciones y cámaras empresariales en aras de fortalecer el sector turístico. En este sentido, Morelia ha sido sede de más de 40 congresos nacionales e internacionales lo que ha permitido la participación de más de 8 mil asistentes provenientes de diferentes estados de la república y países como Colombia, Ecuador, Costa Rica, El Salvador, Perú, Argentina, Estados Unidos y Canadá.

Hasta cuatro amonestaciones a la semana por colocar objetos en la vía pública en Morelia

Hasta cuatro amonestaciones se generan a la semana por la colocación de bienes mostrencos en la vía pública en la capital michoacana, así lo dio a conocer el comisario de la Policía Municipal, José Pablo Alarcón Olmedo. El funcionario municipal expresó que la corporación realiza dos operativos por semana, en donde principalmente se quitan botes, cubetas, maderas y otros objetos, reiteró que este tema está prohibido en el reglamento municipal de vialidad y tránsito

Disciplina fiscal a Ayuntamientos debe aplicarse a autogobiernos: Alfonso

Sin oponerse a los autogobiernos, lo único que preocupa al alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar es la transparencia en el manejo de los recursos presupuestales, tal como se aplica a los Ayuntamientos en su disciplina fiscal. Luego de que el pasado 8 de agosto, habitantes de la Tenencia de San Miguel del Monte, municipio de Morelia, entregara al Instituto Electoral de Michoacán (IEM) una petición para ser contemplados como



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de agosto de 2024

autogobierno, el edil capitalino aseguró en entrevista que el gobierno a su cargo no será un impedimento para que haya comunidades administrando sus propios recursos.

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

UMSNH punta de lanza en implementar acciones en materia de combate a la corrupción

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) ha sido punta de lanza en implementar acciones en materia de combate a la corrupción, lo anterior quedó de manifiesto durante la firma de convenio de vinculación integral entre la rectora Yarabí Ávila González y la secretaria Técnica del Sistema Estatal Anticorrupción, Miryam Georgina Alcalá Casillas, en donde se visualizó la creación de un Consejo Anticorrupción Universitario.

Con taller, definirá CNTE rumbo de nuevo ciclo y presión por pendientes

La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) inició los trabajos correspondientes a su 21 Taller de la Educadora y el Educador Popular Estatal, en el Teatro Morelos, en Morelia. En conferencia de prensa previa al arranque de esta jornada, el dirigente del gremio en Michoacán, Jairo Mandujano, indicó que esta reunión se desarrollará del 12 al 14 de agosto, y parte de los temas que analizarán las bases será definir qué ocurre con el nuevo ciclo escolar y las acciones a emprender para presionar a las autoridades.

#UMSNH Rectora Y CEDH Inauguran Taller Desde Perspectiva De Discapacidad Y Derechos Humanos

Al inaugurar con el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), Marco Antonio Tinoco Álvarez, el taller “Trato Digno y adecuado en entornos universitarios, desde una perspectiva de discapacidad y Derechos Humanos”, impartida por licenciado Luis Fernando Cabrera Peñaloza, la rectora destacó la importancia de este evento, que dio inicio a diversas actividades que se realizarán para caminar hacia una universidad más inclusiva. En presencia del funcionariado y de las y los Enlaces de Género de las dependencias, escuelas, facultades e institutos nicolaitas, indicó que su participación en este tipo de talleres les permitirá armar estrategias para tener una institución y un entorno universitario desde una perspectiva de discapacidad y Derechos Humanos.

Michoacán apuesta a los jóvenes como nunca antes: SEE

La administración del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla le apuesta al impulso de las y los jóvenes, en especial en temas educativos, con una serie de programas y apoyos coordinados con la Secretaría de Educación del Estado (SEE), en beneficio de más de 427 mil estudiantes de secundaria, preparatoria y universidad. De acuerdo con un comunicado de prensa, en el marco del Día Internacional de la Juventud, que se conmemora cada 12 de agosto, la titular de la SEE, Gabriela Molina Aguilar, destacó el trabajo coordinado que ha permitido implementar programas como Jalo a Estudiar, que llega a más de 200 mil alumnos.

Se definirá qué sindicato detendrá el CCT en el Telebachillerato



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la inclusión

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de agosto de 2024

El próximo día 23 se celebrará la elección de los socios para definir cuál de los dos sindicatos (Suttebam o Siptem) debe detentar la titularidad del Contrato Colectivo de Trabajo en el Telebachillerato de Michoacán. A partir de ese acto electivo, la autoridad laboral deberá determinar si el Sindicato de Profesionistas del Telebachillerato de Michoacán (Siptem) o el Sindicato Único de Trabajadores del Telebachillerato de Michoacán (Suttebam), el cual aún controla dicho CCT, es el organismo sindical mayoritario.

Morelia: Estudiantes normalistas bloquean Libramiento Independencia

Un grupo de aproximadamente 50 estudiantes normalistas bloqueó el Libramiento Independencia en la ciudad de Morelia, en el tramo comprendido entre la avenida Periodismo y la calle de Los Insurgentes, a la altura de la colonia Ana María Gallaga. En la labor periodística se supo que los estudiantes, cuyos motivos de protesta aún no han sido esclarecidos, realizaron una quema de llantas en el lugar, lo que obligó a la Guardia Civil de Seguridad Vial y la Policía de Morelia a implementar cortes de circulación para evitar embotellamientos en la zona.

INFORMACIÓN DE SALUD

Instituto de Salud en Morelia, sin casos de Covid, chikungunya ni zika

El Instituto de Salud municipal no ha registrado, este año, casos de dengue grave, zika, chikungunya y coronavirus (Covid 19), refirió José Murguía Magaña, director de Salud municipal. En entrevista efectuada este lunes, en la clínica de salud José Pilar Ruiz Neri, José Murguía expuso que la temporada de lluvias no ha implicado casos de estos males en la capital michoacana.

Morelia registra 789 casos de dengue, de acuerdo a datos de la SSM

Morelia, Lázaro Cárdenas, Huetamo, Uruapan y Benito Juárez concentran la mayor incidencia de contagios por dengue en Michoacán, de acuerdo a información de la Secretaría de Salud del estado (SSM), compartidos este domingo. En total suman ya 2 mil 567 casos registrados en la entidad, siendo Morelia, con 789 casos el municipio con más contagios reportados; le sigue Lázaro Cárdenas, con 634; Huetamo, con 226; Uruapan, con 174 y Benito Juárez con 97.

Inicia feria contra el cáncer en Morelia; estiman atender a 500 personas

Hasta 500 personas se espera acudirán a la feria integral contra el cáncer Si nos amamos, vamos, que se lleva a cabo en la clínica de salud José Pilar Ruiz Neri, dio a conocer José Murguía Magaña, director de Salud municipal. Durante la inauguración del escaparate, Murguía Magaña detalló que a lo largo de este lunes se atenderá a personas que acudan para la detección de cáncer de mama y cervicouterino, en las mujeres, y de próstata, en los varones.

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

Se mantiene en Buenavista el cobro de piso por el limón: Sergio Báez



LEGISLATURA
DE MICHOACÁN
El poder de la institución

SÍNTESIS EN CORTO

Coordinación de Comunicación Social

13 de agosto de 2024

El cobro de piso a productores de limón se mantiene en el municipio de Buenavista, reconoció el alcalde del lugar, Sergio Báez Torres quien dijo desconocer si se suspendió el corte del cítrico como circuló en redes sociales. De acuerdo a una publicación presuntamente firmada por la Unión de Productores, Empacadores e Industriales del Limón de Valle de Apatzingán y Buenavista, a partir de este lunes 12 de agosto quedaría suspendida “toda actividad de corte y recolección de limón”, ante la problemática de aumento de cuotas y amenazas del crimen organizado.

Hallan a hombre asesinado cerca de la Macroplaza Estadio en Morelia

Un nombre fue encontrado sin vida y con huellas de violencia en las cercanías de la colonia Lago 1, así como de la Macroplaza Estadio, en Morelia, informaron autoridades policiales. Trascendió que durante la mañana de este lunes unas personas localizaron al susodicho sobre la calle Laguna Verde esquina calle 5 de Marzo, en la colonia Quinceo, entonces avisaron al número de emergencias 911.

Empleado de gasolinera es asesinado en Uruapan

El empleado de una gasolinera fue asesinado a balazos durante la tarde de este lunes, en la vía pública del Fraccionamiento San José de la Mina, frente al entronque de La Cofradía, en esta ciudad de Uruapan. El ataque armado se reportó sobre la calle Lapizlazuli, casi esquina con la lateral de la carretera Uruapan – Pátzcuaro, hasta donde acudieron paramédicos y personal de Seguridad Pública para atender la emergencia.

Encuentran el cadáver de un hombre flotando en canal al norte de Morelia

La Policía Morelia instaló un operativo en la avenida Miguel Hidalgo, al norte de la ciudad, derivado del hallazgo del cadáver de un hombre en las riberas del canal. Fue alrededor de las 11:30 horas de este lunes que los vecinos de la colonia 3 de Agosto se percataron del cuerpo, por lo que dieron parte a las autoridades locales y servicios de rescate local.